

EN CUENTA PÚBLICA DEL PRESIDENTE BORIC

# Mayor dotación y aumento de gratificación: las claves para fortalecer policías

Diego Guerrero / Región de Coquimbo



@eldia\_cl

Tres grandes anuncios tuvo la Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric en materia de seguridad.

La primera, en beneficio directo de las policías, sobre todo de Carabineros, con aumento de la dotación y de la gratificación por las labores de riesgo que realizan en el combate a la delincuencia.

Por otro lado, se informaron acciones en materia carcelaria y, lo que ha sido destacado como un punto central, la creación del Ministerio de Seguridad Pública.

El presidente habló de elevar "estructuralmente" las dotaciones policiales, lo que se realizará sumando 800 nuevas plazas en las escuelas matrices de Carabineros. Para la PDI, en tanto, se presentará en octubre un proyecto que modernizará la carrera policial, aumentando paulatinamente los agentes a un ritmo de 250 funcionarios al año.

En lo más inmediato, el mandatario indicó que se adelantará la implementación de la Ley de Llamado a Servicio, con lo que se financiará el reemplazo de 1000 carabineros que desarrollan labores administrativas, por personal civil.

## IMPACTO LOCAL

El delegado presidencial regional, Galo Luna, indicó que "sabemos que tenemos una necesidad importante en materia de seguridad", lo que, efectivamente "requiere el fortalecimiento de las policías".

Cabe señalar que en la región, es una constante la necesidad de mayor contingente, sobre todo en zonas

**A nivel local, se considera que el anuncio va "en el camino correcto". Por otro lado, general en retiro y experto en Criminología concuerda, pero lo considera "aún insuficiente" para el déficit actual de funcionarios. Entre lo abordado en materia de combate a la delincuencia, destaca la creación del Ministerio de Seguridad Pública.**

apartadas de las grandes ciudades, donde en cada reforzamiento policial, voces locales han exigido mayor atención, pues la disposición de más funcionarios suele atender a las cifras de delitos. Este escenario, deja en una compleja situación a zonas con menor densidad de población, pero que enfrentan grandes problemas con contingente incluso menores.

Consultado, el representante del Presidente de la República dio cuenta del trabajo que se ha realizado. "Asumimos un Gobierno en esta región con una merma de más de 100 vehículos, lo que impacta en la ruralidad, ya que dificultaba la presencia de las policías", dijo el delegado.

En el actual período, agregó Luna, "hemos entregado 89 vehículos y vamos a seguir entregando más". Asimismo, sobre el anuncio del presidente destacó que el aumento de la



CHRISTIAN SILVA

El presidente habló de elevar "estructuralmente" las dotaciones policiales, lo que se realizará sumando 800 nuevas plazas en las escuelas matrices de Carabineros.

dotación, "nos permite tener mayor presencia en los sectores que están más apartados".

"Nunca hemos olvidado el mundo rural, así lo señaló con énfasis el Presidente en su Cuenta Pública". En la misma línea, reforzó la importancia del enfoque intersectorial que se le ha dado a las soluciones en materia de seguridad.

La diputada del Frente Amplio, Carolina Tello, indicó que la Cuenta Pública "viene a demostrar que el Gobierno de Gabriel Boric está fuertemente comprometido con enfrentar decididamente el combate al crimen organizado, el narcotráfico y por supuesto mejorar los niveles de seguridad pública". En ese sentido, destacó que el aumento de la dotación y la mejora en las condiciones para los carabineros "nos parece una buena noticia y un gran avance".

El diputado Daniel Manouchehri (PS) considera que "el Gobierno se hace cargo de una necesidad, que es reforzar a nuestras policías. Aumentar la dotación permitirá tener más carabineros en las calles y eso irá acompañado de mejoras salariales. El Gobierno va en la línea correcta en materia de seguridad".

## "SIGUE SIENDO INSUFICIENTE"

El Día conversó con el general (r) de Carabineros y magister en Criminología, Jorge Tobar, quien concordó en que el anuncio del Presidente "va por el camino correcto", porque "ciertamente fortalece a la institución".

Sin embargo, señaló que "todas las iniciativas con respecto a aumentar la dotación, me parecen que aún son insuficientes" ante el gran déficit de personal policial en el país. "Me parece que debería haber un esfuerzo mayor, aún cuando noto que el Gobierno, desde distintas perspectivas, está tratando de aumentar la dotación", declaró.

En esa línea, destacó los incentivos, pues los carabineros son excluidos del bono trimestral que tiene cada funcionario público, pese a trabajar con cumplimiento de metas diarias, mensuales y anuales; en un trabajo, además, que es complejo. "Me parece muy justo", indicó.

Sobre el resto de los anuncios en materia de seguridad, Tobar destaca la creación del Ministerio de Seguridad Pública, y que a través de este "se pueda traspasar recursos a Educación, Deportes, Culturas, Desarrollo Social y Vivienda, porque eso tiene una incidencia notable en el futuro que queremos como país".

Sobre el tema carcelario, en tanto, tiene observaciones, ya que "está bien que tengamos más cárceles para ampliar la habitabilidad de los detenidos o condenados (...) pero más allá de tener más cárceles para meter más gente dentro, tenemos que fortalecer a Gendarmería, para que pueda llevar su rol rehabilitador de una forma más correcta", dijo.

Cerca del 80% de condenados en Chile vuelve a reincidir, recordó el experto, "lo que habla de que tenemos un problema grave", sostuvo.

## IMPORTANTE EMPRESA CONSTRUCTORA

Requiere contratar para trabajo en La Serena/Coquimbo

## INGENIERO CONSTRUCTOR/ CONSTRUCTOR CIVIL/ARQUITECT

### REQUISITOS:

- Mínimo 10 años de experiencia en construcción de viviendas en extensión
- Indicar pretensiones de renta.

Interesados enviar su currículum al correo.

[rrhhobras2024@gmail.com](mailto:rrhhobras2024@gmail.com)